

令和4年10月教育委員会会議議事録

1 開催日時及び場所

令和4年10月31日（月） 午後 1時38分～午後 2時35分
大野見小学校図書室

2 出席者

教育長	岡村 光幸
教育委員	1番委員 濱田 貴代
	2番委員 中沢 建夫
	3番委員 高橋 雅人
	4番委員 下村 麻衣子
事務局 次長	多田 昭介

3 議事録

開 会

(岡村教育長) ただいまより10月定例教育委員会を開催いたします。よろしくお願ひします。

日程第1 前回会議録の承認

(岡村教育長) では、日程第1、前回会議録の承認についてを議題といたします。お手元に会議録があると思いますけれども、ご意見とか訂正とかありましたら、お願ひいいたします。

(岡村教育長) それでは、議事録について意見等なければ、承認をしていただけますでしょうか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) ありがとうございました。

前回会議録は承認されました。

日程第2 本会議録署名人の指名

(岡村教育長) 続いて、日程第2、本会議録署名人の指名についてですけれども、前回、濱田委員と下村委員でしたので、今回、中沢委員と高橋委員にお願いしたいと思いますが、よろしいでしょうか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) では、本会議録の署名人の指名については、中沢委員と高橋委員に決定いたします。よろしくお願ひします。

日程第3 報告

(岡村教育長) 続きまして、日程第3、報告に移ります。

まず、報告の1番と2番を続けていきたいと思います。

2ページをご覧ください。

まず、行事等報告につきましては、10月6日、町内の保育所長会。

10月11日、美術館基本設計プロポーザル第2次審査がありました。これで基本設計

につきましては、上田設計事務所に決まりました。

10月12日、定例校長会。

10月13日、人権尊重のまちづくり推進審議会。

10月14日、高知県市町村教育委員会研修会が高知市でありました。私と中沢委員と多田次長が参加をしました。

10月21日、9月の定例第1回臨時会がありました。報告の中で、久礼保育園についての質問がありました。

それから、10月27日、地域学校本部協働本部事業ブロック研修会が大野見小中学校がありました。私のほうも参加しましたけれども、地域の人が様々な事業にご協力をしてくれているという発表になりました。すごくいい発表でした。またこれからも、地域と共に大野見小中学校は運営をしていきたいというふうに考えています。

それから、10月27、28日に全国社会教育研究大会が広島県ありました。前回お話ししましたけれども、竹上定明、町の社会教育委員長が県の社会教育委員長になりましたので、私も参加したかったところですが、多田次長ほか何名でしたか？

(多田教育次長) 2名で参加しております。

それから、10月28日から今日まで中土佐町総合文化展、いわゆる町展というものが今開かれております。今日までです。

それから、2番の行事等予定についてですが、11月5日土曜日、学びの日講演会。

それから、11月5、6日が中土佐町中学校招待野球。

それから、11月6日、中土佐町文化発表会があります。

それから、11月5、6日、大野見みんなの文化展ということで、大野見体育館で開催されます。

それから、11月8日、高岡地区教育委員会研修会が土佐市あります。これにつきましては、もう次長のほうからご案内が行っていると思いますが、全員参加ということでおろしくお願ひいたします。

それから、11月11日、中土佐町人権教育職員研修会が人権啓発センターであります。

11月15日、事務職員合同定例校長会。これは次年度の予算についての話があるために、事務職も合同で行います。

それから、11月22日火曜日、第4回地教連教育支援部会が四万十町であります。教育支援部会は、私、委員の中では高橋委員になっていますが、またご案内行っていると思います。

(高橋委員) 分かりました。

(岡村教育長) よければということで、お願いします。

11月25日金曜日、中土佐町社会教育委員会の総会があります。

ここには書いていませんけれども、11月21日に教職員の人事異動の校長ヒアリングがあります。この11月21日の人事ヒアリングによって教職員の動向といいますか、異動の動向の1回目の動きが分かります。これにつきましては、11月の定例教育委員会で報告をしたいと思います。したがいまして、11月の定例教育委員会は21日以降に、できれば二、三日、間を余裕いただけたらと思いますが、よろしくお願いします。

それから、もう1点、12月ですけれども、今年の教育総合会議を開催するように町長といいますか、総務課から要請がありましたので、12月には教育総合会議と定例教育委員会を併せて行いたいと思います。今日、次長と打合せをして、12月議会がありますので、12月議会が終了するのが16日になっていますので、それ以降に行いたいと思います。メインの議題は上ノ加江保育所の在り方についてということでお願いしたいと思います。

以上が行事等予定です。

それから、3番の区域外就学については、これは事務局のほうからお願ひします。

(多田教育次長) すみません、資料の3ページをお開きください。

区域外就学についての許可ということですが、この方については、7月の定例教育委員会で既に皆様方に承認をいただいた案件なんですが、ここにある住所登録地、これは同じ須崎市なんですが、もともと浦ノ内の方に居住ということで申請が上がっておりましたが、多ノ郷のほうに住所を変更したということで申請が来ております。内容的にはもうご承認いただいた案件でございますので、できればこの部分の住所変更についてはご報告という形で皆様方に了承をいただきたいと思っています。

以上です。

(岡村教育長) 次長から説明があったとおりです。もう既に久礼小学校にずっと通学している子供さんですので、このまま承認をしていただきたいと思います。よろしいでしょうか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) ありがとうございました。

日程第4 その他

(多田教育次長) 以上で本日の議題は終了となります、委員さんの中で今日、何か聞いておきたいこととか議題にのせたいことがありましたら、お願ひをしたいと思いますが、いかがでしょうか。

(濱田委員) このついていたチラシですよね。上は時間とか書いてあるのですが、久礼中学校文化発表会、大野見みんなの文化展。文化展は土日であると思うんですけども、久礼中学校の文化発表会は土曜日だけしかないので、運動会もまだ人数制限なので、これも。

(多田教育次長) そうですね、時間帯までは入れていない。

(濱田委員) 入れていませんというのは何か理由があるのですか。

(岡村教育長) この29日もですけれども、時間入れられなかつたのが実はおっしゃるとおりで、実は人数制限をしている文化発表会だったので入れていませんということです。

(濱田委員) はい。

(岡村教育長) 多分これ見て、じゃ、一般の人が行ってみようかという気にあんまり、お知らせはしたいけれどもという微妙な位置なんですね。要するに、学びの日旬間としていろんな授業をやっているんです、学校もいろんな、社会教育でもやっているし、いろんなこれも入っていますよという、そのお知らせというふうに捉えていただけたらというふうに思います。

(濱田委員) 今までではコミュニティーで発表のときは、結構保護者は来られていましたよね。

(岡村教育長) そうですね。

(濱田委員) それで、この報告書の中にも10月27日の大野見の小中の中部ブロックの研修会がありましたね。

(岡村教育長) 主催が、これは中部教育事務所が主催で、町主催じゃなかったので、全体で80名強の参加者でした。主に大野見の地域の人、それと中部から関係者が集まってという会でしたので、あえて載せていません。

(濱田委員) 最近、運動会のこと話したんですけども、小学校、中学校、保育園の行事に参加することが少なくなつて、特に祖父母からよく話を聞くんですけども、

今の3年生は、もう小学校入ってずっとコロナの関係で運動会を見ていかないというふうなおじいちゃんやおばあちゃんの話も聞いたので、コロナが収まらないとなかなか難しいとは思うんですけども、ほかの市町村でぽつぽつやっているところもあるみたいなので、また来年はその辺も考慮して、ぜひ検討をお願いします。

(岡村教育長) そうですね。委員会としてというか、教育長としてもだんだん元の状態、開放していく状態へ持っていくたいんですけども、ちょうど何か間が悪いといいますか、そろそろ小中学生、保育園、開放しようかなと思っていたら、今度感染がどんどん低年齢化していってですね。

(濱田委員) 保育園ですね。

(岡村教育長) そう、保育園の園児まで感染するようになったので、何か逆にまた警戒し出したという。ただ、新しいワクチンも開発されたりしているので、それに併せて今後はインフルエンザ並み、インフルエンザは今でも停止扱いなので、そこの部分は変わらないと思うんですけども、そうですね、社会情勢というか、県のほうの対策等も見ながら、また考えていきたいとは思います。

(濱田委員) はい。

(岡村教育長) 今年は、卒業式は今のところ、できるだけ元の状態に戻してやろうかという話はしているんですが、どの程度。今まで両親入れて2名とかというのがあったのをもうちょっと広げてもいいのかなと。それから、来賓もちょっと増やすことは可能かなとは思うんですけども、そうなると今度、今まで30人呼べたところを10人にするだったら、今度そこで選択しないといけないという厳しい現状があります。

(濱田委員) 人選も難しいですね。

(岡村教育長) プラスいろんなことで、できるだけ元の状態へは戻していきたいというふうには思っています。

それから、ついでに成人式自体は名前が変わるんですけども、成人が18歳になったので成人を祝う会とか何とかということでやりますけども、県外から帰ってくる子がたくさんいるということもあって、そこはやっぱり一定制限をかけてやろうかということで今のところ進んでいます。1月2日はやる、今までやりおった成人式ですよね。

(濱田委員) 二十歳ですね。

(岡村教育長) 二十歳を祝う会とか、名前はちょっと変わるんですけども、それは開催方向で今、取り組んでいます。

(高橋委員) 着付けなどに、予約が必要となることが多いので、普段に比べたらご案内が遅いかなという感じがあるのですが、その辺は。

(岡村教育長) 先週、私のところ、決裁が通りましたので。

(多田教育次長) すみません。事務的にちょっと遅れていますが、もうすぐにご案内文書も出せると思いますのでよろしくお願ひします。

(岡村教育長) ちなみに、中土佐の町立の小学校を卒業した子供というのも対象にしていますので、中学校から県立に行ったり私立に行ったりする子もいるので、小学校卒業というのが条件です。あと、転入してきた子供とか、途中から転居してきた子供ももちろん案内するようにはしています。今年は、今までおった船員さんは今年はいないって聞いたんですけども。

(多田教育次長) そうですね。今年は該当者というか、いないという話は聞いています。

(高橋委員) 美術館基本設計のプロポーザルの2次審査におられた上田設計さんというのは、久礼中学校の設計をされてますよね。

(岡村教育長) そうです。

(高橋委員) 分かりました。

(岡村教育長) 4社応募してきました、広報の11月号にもざっくりした分は出ます。これから基本設計なので、それがそのまま当然なるわけじゃないんですけれども、大まかな計画というか。

(中沢委員) あれですか、11月11日の中土佐町人権教育職員研修会。人権教育の職員ってどんな人たちですか。

(多田教育次長) 学校の先生と役場の職員を中心に今回は研修をしようということで準備を進めています。

(中沢委員) はい、分かりました。

(濱田委員) 前はよく教育委員にも案内していましたよね。

(多田教育次長) そうです。あれは夏季講座とか何かのときはみんなご案内させていただいてあれですけれども、今回は職員の研修ということで、新人の子なんか、職員も入っていますので、そちら方を重点的にやっていきたいと思っています。

(濱田委員) 前に人権で開催されたLGBTの講演会よかったです。

(中沢委員) そうですね。

(濱田委員) それと、久礼の図書室ですけれども、日曜日が休館になっていますがいつまでの予定ですか。

(岡村教育長) これについては、ちょっと個人情報に関わる部分があるので、今からちょっと非開示というかにして説明をしたいと思います。

(岡村教育長) 議事は以上ですけれども、次回のまず日程を先に決めたいと思いますが、よろしいでしょうか。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) 次回が11月で、先ほど言いましたように、21日以降で構わない日をお願いしたいと思いますが。次長のいい日は。

(岡村教育長) 21日がヒアリングだよね。

(多田教育次長) そうですね、それ以降ですね。

(下村委員) 21日の週だと、24日は無理です。

(多田教育次長) そうしたら、25、28日ぐらい

(濱田委員) 曜日は。

(岡村教育長) 金、月。

(濱田委員) はい、大丈夫です。

(岡村教育長) では、11月25日の13時15分で。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) では、次回の教育委員会は、11月25日の金曜日ということにいたします。

(「はい」の声あり)

(岡村教育長) この後、教職員の人事異動に関することですので、秘密会議といたします。

閉会

(岡村教育長) それでは、以上で10月定例教育委員会を閉会いたします。

どうもお疲れさまでした。

上記は会議の次第を記したものであり、事実と相違ないことを証するため、ここに署名する。

令和4年11月25日

教育長

内村光季

委員

中沢達夫

委員

高橋雅人